



PERÚ

Ministerio
de la Producción

Despacho Viceministerial
de MYPE e Industria

Dirección General
de Industria

SÍNTESIS DE NOTICIAS DOMINGO 05 DE SETIEMBRE DE 2010

PESQUERÍA

CREAN CONSEJO NACIONAL PARA PROMOVER CONSUMO DE ANCHOVETA Y POTA

El Ministerio de la Producción constituyó hoy el Consejo Nacional de Promoción del Consumo del Recurso Anchoqueta y Pota, el cual tendrá como finalidad identificar y analizar la problemática de la cadena productiva de dichos recursos hidrobiológicos. Según una Resolución Suprema del ministerio publicada hoy, dicho consejo se encargará de proponer estrategias y políticas necesarias para elevar el consumo de la anchoqueta y pota en la población peruana, lo cual redundará en una mejor calidad de alimentación. (Web Tv Perú)

EXPORTACIONES

Las exportaciones del sector pesquero no tradicional a Estados Unidos alcanzaron los US\$ 73.8 millones entre enero y julio de este año, reflejando un crecimiento de 25% respecto al mismo período del 2009 (US\$ 59 millones), informó la Asociación de Exportadores (Adex). (Expreso 2 A)

GOBERNADORA AUTORIZÓ LA PESCA CON TÓXICOS

LORETO.- La Red de Salud de Alto Amazonas presentará una denuncia en contra de la gobernadora del distrito de Balsapuerto, Irma Quinteros, por autorizar la pesca con varbasco en el río Cachiyaco. Dicha sustancia venenosa causó la muerte de dos niños indígenas de la comunidad de Canoa Puerto y ha provocado 33 casos de enfermedades intestinales. (Perú.21-21)

<http://peru21.pe/impres/noticia/mas-informacion/2010-09-05/284364>

MYPE E INDUSTRIA

CAPACITARÁN A MÁS DE 5.000 MYPES

DE VUELTA A CLASES. Cursos de márketing, ventas, innovación, gestión financiera, constitución, formalización, abastecimiento, distribución, marcas, franquicias, exportaciones, negocios por Internet y otros entrenamientos recibirán más de cinco mil pequeñas y microempresas de diversas zonas del país, a través del programa Crece tu Empresa, que impulsa el Ministerio de la Producción y cuyo financiamiento proviene del sector privado y de la cooperación internacional. (El Comercio – Mi Empresa – 2)

http://elcomercio.pe/impres/notas/vistazo_1/20100905/633973

UNA CADE MÁS EFECTIVA

Compartir experiencias entre emprendedores peruanos que han hecho crecer sus negocios es uno de los objetivos de la CADE Emprendedores 2010, pero no el único. Esta edición –que lleva el lema “Pequeñas empresas, grandes empresarios!”– busca que los emprendedores de la pequeña empresa entiendan el valor de un buen gobierno corporativo y de las buenas prácticas con los colaboradores. “Ser dueño de una empresa pequeña no significa dejar de tener grandes pilares o grandes aspiraciones”, dice Gustavo Rodríguez, presidente del comité organizador. Para sustentar esto el comité ha invitado a empresarios como Ángel Añaños y Máximo San Román, “quienes justamente lo que han hecho es pensar en grande”. (...) Esta será la primera CADE descentralizada porque paralelamente a las actividades de Lima habrá una versión en videoconferencia que conectará a más de cuatro ciudades del país (Huancayo, Arequipa, Huaraz, Tacna y faltan definir dos más). Durante el segundo día, los participantes de las ciudades mencionadas no solo serán testigos sino que podrán enviar sus preguntas a través de un moderador que habrá en cada sala. (El Comercio – Mi Empresa – 5)

<http://elcomercio.pe/impres/notas/cade-mas-efectiva/20100905/633990>

PUNO

Más del 50% de las pequeñas empresas mineras y artesanales se formalizaron en la región, aseveró el encargado de la Unidad Técnica de Minería de la Dirección Regional de Energía y Minas de Puno, Nilton Arias Flores. (Perú.21-21)

COMERCIO ENTRE PERÚ Y COREA

Las pequeñas y microempresas peruanas podrán participar de forma preferencial en las compras estatales que haga Corea del Sur desde un monto mínimo de US\$75.000, se informó esta semana luego del cierre oficial de las negociaciones entre Perú y el país asiático para un tratado de libre comercio. (El Comercio – Mi Empresa – 2)

MUNICIPALIDADES Y AYUDA A LAS PYMES (Por Pedro Francke)

(...) Los municipios deben facilitarle la vida a la gente, simplificar los trámites, ayudar a los registros legales ante la Sunat y demás dependencias. La alternativa es operar bajo un sistema de ventanilla única para dar mayor rapidez a los trámites, y tener un sistema de licencia previa con fiscalización posterior. (...) Una buena propuesta es un programa de crédito municipal de la Caja Municipal a jóvenes emprendedores con proyectos competitivos de negocio de hasta 3,000 soles por proyecto; y microfinanzas para mypes y personas con discapacidad. (...) (La República – Suplemento Domingo – 15)

LÍDERES DE LA SUPERACIÓN

“Los héroes son aquellos personajes que se distinguen por vencer muchas barreras para lograr algo grande y una empresa es algo grande”, responde Daniel Córdova a la pregunta: ¿qué es para usted un héroe? Este economista ha publicado “Los nuevos héroes peruanos”, un libro que cuenta la historia de 12 emprendedores que salieron de la pobreza por medio de sus negocios. O, mejor dicho: casos de la vida real en los que los problemas cotidianos y familiares no fueron impedimentos para crear negocios sólidos. “Cuando escuché las historias de estas personas, me di cuenta de que lo que me emocionaba, me sorprendía, no eran tanto las historias de sus negocios, sino sus historias de vida”, dice. (El Comercio – Mi Empresa – 10)

<http://elcomercio.pe/impresas/notas/lideres-superacion/20100905/634009>

EL ORGULLOSO REY DEL CAFÉ

SABOR Y AROMA. En tres hectáreas en la ceja de selva de Puno, Wilson Sucaticona cultiva uno de los más reputados cafés del mundo. Este miércoles llega a Lima para participar en la feria Mistura. (El Comercio A6-A7)

<http://elcomercio.pe/impresas/notas/orgullosa-rey-cafe/20100905/634218>

MEJORAN PRODUCCIÓN DE PANELA

Tras dos años de investigación y pruebas realizadas por la Asociación Central Piurana de Cafetaleros (Cepicafé) y la Universidad de Piura (UDEP), se ha logrado un equipo que mejorará la producción de panela en la localidad de Montero (Ayabaca). La panela es un tipo de azúcar que se obtiene de la evaporación del jugo de caña. (El Comercio – Mi Empresa – 11)

<http://elcomercio.pe/impresas/notas/mejoran-produccion-panela/20100905/633942>

LOS PRODUCTOS ORGÁNICOS EN EL PERÚ

El mundo quiere alimentos sanos. La Asociación de Exportadores (ÁDEX) organiza la Tercera Convención Internacional de Productos Orgánicos. En este evento, que se realizará el 22 de setiembre como parte de la feria Expo Alimentaria, se debatirán temas como la posición de la oferta peruana en el mercado mundial de los productos orgánicos, qué tan competentes somos y cuáles serán las nuevas tendencias de este tipo de producción. Mayores informes al 618-3333, anexo 5235. (El Comercio – Mi Empresa – 3)

http://elcomercio.pe/impresas/notas/toma-nota_131/20100905/634048

EN LA MESA DEL MUNDO

Desde hace algunos años los productos peruanos han comenzado a posicionarse en el mundo, tanto es así que muchos empresarios ya no sólo producen teniendo como prioridad el mercado interno, sino que su finalidad es llevar su producto fuera del país. En ese sentido es que del 22 al 24 de setiembre se llevará a cabo en Lima la II Feria Expoalimentaria 2010, la cual permite a empresarios peruanos poder hacer negocios con visitantes de más de 700 empresas de todo el mundo. (Expreso 4 A-5 A)

PARAÍSO INVIERTE S/.120 MILLONES EN SU PLANTA

Con una inversión de más de S/.120 millones, que le permitió modernizar sus equipos, laboratorios y su planta industrial ubicada en Carmen de la Legua, en el Callao, la empresa Productos Paraíso busca consolidarse como el líder no solo en el mercado peruano, sino también en el competitivo mercado internacional. A la inauguración de las obras de ampliación, que se realizó el jueves último, asistió el propio presidente Alan García, quien

destacó la importancia de que los empresarios sigan invirtiendo y confiando en el futuro del país. Señaló que el Perú requiere más tecnología y mayor competitividad y reconocimiento de sus procesos industriales, como lo ha logrado la empresa Paraíso. (El Comercio A21)

<http://elcomercio.pe/impres/notes/paraiso-invierte120-millones-su-planta/20100905/634219>

EJECUTIVO PROMULGA EL CÓDIGO DE CONSUMO

El Poder Ejecutivo promulgó el Código de Consumo, con el que los consumidores ya tienen un arma legal para su defensa. El presidente Alan García pidió a la Superintendencia de Banca, Seguros y AFP (SBS) que incremente su labor de supervisión. El Poder Ejecutivo indicó que la norma todavía puede ser perfeccionada e invitó a los congresistas y a los ministros a dictar las leyes pertinentes para mejorar aspectos delicados como el de las aerolíneas. (El Comercio A20)

http://elcomercio.pe/impres/notes/monedas-capitales_1/20100905/634233

UTILIDADES DE EMPRESAS EN LA BVL SUBIERON 20.5%

La recuperación en el precio de los minerales, así como el mayor dinamismo que experimenta la economía peruana están beneficiando a las empresas que listan en la Bolsa de Valores de Lima (BVL). Al cierre del segundo trimestre del año, las utilidades de estas compañías aumentaron 20.5% en relación con similar período del año pasado, informó el Banco Central de Reserva (BCR). (Perú.21-11)

<http://peru21.pe/impres/noticia/utilidades-empresas-bvl-subieron-205/2010-09-05/284330>

ARÁOZ PIDE DEBATIR IMPUESTO A SOBREGANANCIAS

La ministra de Economía y Finanzas (MEF), Mercedes Aráoz, afirmó que sería interesante que se debata públicamente la iniciativa de aplicar un impuesto a las sobreganancias mineras. La titular del MEF señaló que el grado de inversión que logró el Perú lo hace un país atractivo a las inversiones, por lo que es necesario que se tenga reglas fiscales que ayuden a generar mucho más rentabilidad, como es el impuesto a las sobreganancias mineras. (La República 19)

<http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20100905/19/node/287537/total/14/pagina>

ACTUALIDAD

RECOMIENDA DEBATE TÉCNICO

El presidente Alan García recomendó a las candidatas a la alcaldía de Lima, Lourdes Flores y Susana Villaraín, exponer de manera técnica sus propuestas para que el electorado esté debidamente informado. (El Peruano 3)

MEF: EN 2011 ECONOMÍA PERUANA CRECERÁ 5%

La ministra de Economía y Finanzas, Mercedes Aráoz, proyectó que la economía peruana crecerá cinco por ciento en 2011, impulsada por la demanda interna y, particularmente, la inversión privada, con un déficit fiscal que podría ser menor a uno por ciento del Producto Bruto Interno (PBI). (El Peruano 4)

DEVOLUCIÓN A FONAVISTAS NO SERÁ EN DINERO

La ministra de Economía, Mercedes Aráoz, descartó ayer que el Gobierno vaya a devolver dinero en efectivo a los que aportaron al Fonavi entre 1978 y 1998, en caso de que la ciudadanía respalde esa opción en el referéndum del 3 de octubre. En declaraciones a RPP, la ministra recordó que ante cualquier devolución deberá descontarse las inversiones realizadas y "ver qué es lo que queda". Indicó que cualquier compensación se hará a través de programas de saneamiento o de vivienda. (El Comercio A20)

<http://elcomercio.pe/impres/notes/devolucion-fonavistas-no-dinero/20100905/634205>

JUAN OSSIO JURA COMO PRIMER MINISTRO DE CULTURA DEL PERÚ

El antropólogo Juan Ossio Acuña se convirtió ayer en el primer ministro de Cultura del país, al jurar en el cargo ante el presidente Alan García en el Salón Dorado de Palacio de Gobierno. "Tiene usted el privilegio de ser el primer ministro de Cultura juramentado en el Perú, privilegio que envidio", dijo el presidente García antes de tomar el juramento al flamante titular de la nueva cartera. Ossio tomó juramento luego al investigador y presidente de la Asociación Peruana de Gastronomía (Apega) Bernardo Roca Rey Miró Quesada como viceministro de Patrimonio Cultural e Industrias Culturales. El dirigente amazónico César

Sarasara, de la Confederación de Nacionalidades Amazónicas del Perú (Conap) es el flamante viceministro de Interculturalidad, pero no se le tomó juramento. (El Comercio A16)
<http://elcomercio.pe/impresas/notas/juan-ossio-jura-como-primer-ministro-cultural-peru/20100905/634236>

LIMA ASFIXIADA POR EL TRÁNSITO

Atolladeros en la Javier Prado, correteos en la Arequipa, choques y fugas en la Panamericana Norte. Más de 34 mil buses, microbuses, coaster y combis atravesados en una ciudad que, según los expertos, solo requiere de 15 mil. ¿Alguien podría poner en duda que utilizar el transporte público en Lima es como darse un paseo por el infierno? ¿Por qué el tránsito limeño es infernal? Una de las principales causas es que hay demasiadas rutas de transporte –cerca de 600, cuando se necesitan a lo sumo 300–, y muchas de ellas están superpuestas. Un punto al azar: el cruce de La Marina con Sucre; pasan por allí 65 rutas. Otro: la Panamericana Norte con Habich; 64 rutas. (Perú.21-2,3)
<http://peru21.pe/impresas/noticia/lima-asfixiada-transito/2010-09-05/284310>

PERSISTE RIESGO QUE PRECIO DEL TRIGO SUBA

El repentino aumento de los precios internacionales del trigo a raíz de la sequía en Rusia –país considerado el tercer mayor exportador del mundo– preocupa a la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés). El organismo encargado de vigilar la oferta de alimentos a nivel mundial ha convocado a una reunión para discutir el tema el próximo 24 de setiembre, informó la BBC. Ello debido a que el primer ministro ruso, Vladimir Putin, ha anunciado que está considerando extender la prohibición de la exportación de granos –impuesta el 15 de agosto y que debería finalizar el 31 de diciembre de este año– hasta haber recolectado la cosecha del año que viene, es decir, hasta mediados de 2011. (Perú.21-11)